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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SIN RETROCESO EN LA PARIDAD: IEEQ  
Por Paulina Rosales 
Luego de aprobarse las reformas electorales en el Congreso local, y quedarse fuera propuestas como la obligación 
de los partidos políticos de postular a una candidata mujer en, al menos uno, de los cuatro municipios más 
poblados, Gerardo Romero Altamirano, presidente del Instituto Electoral del Estado (IEEQ), descartó que exista un 
retroceso en la paridad de género.  Fue hace un par de semanas, cuando el Congreso local aprobó las reformas 
constitucionales y las leyes secundarias que entrarán en vigor en el próximo proceso electoral. Una de las 
propuestas que realizó IEEQ, además de modificar los criterios de paridad de género en las candidaturas, incluía la 
actualización de la legislación local, según los criterios de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que 
fuera optativa la separación del cargo, de los presidentes municipales en caso de contender por una candidatura.  
Sin embargo, el Congreso local aprobó que tendrán que pedir licencia los alcaldes que participen en el siguiente 
proceso.  Al respecto, Romero Altamirano señaló que, a la Legislatura local, también llegaron otras propuestas para 
reformar la ley electoral, y en este sentido, se respetará la facultad del Poder Legislativo para que apruebe lo 
conducente. Agregó que se analiza qué ordenamientos internos se tendrán que modificar, tras la aprobación de 
estas reformas.  "Nosotros hacemos una propuesta, pero entendemos que no somos la única voz. Hay diversas 
fuerzas políticas con ideas propias (…) nosotros estamos para ejercer y hacer valer la ley vigente en materia 
electoral", dijo.  Al ser cuestionado, si al no aprobar el Congreso una armonización a los criterios de la SCJN, se 
podría interponer un recurso legal en contra de la reforma, enfatizó que los estados cuentan con libertad 
configurativa, y si algún actor considera que pueda darse otra interpretación a la ley, podrían interponerse 
recursos.  “Si algún actor considera que, alguna norma pudiera tener otra interpretación, pudiera eventualmente, 
interponer algún otro tipo de recurso”, dijo.  Romero Altamirano subrayó que el no incluir la postulación de 
candidaturas de mujeres en, al menos uno de los municipios más poblados, no representa “de ningún modo” una 
regresión en materia de paridad, ya que, las candidaturas otorgadas a mujeres, en el proceso electoral anterior, 
fueron mayores que a los hombres.  “Yo creo que, en Querétaro, no hay ningún retroceso en materia de paridad”, 
dijo. (DQ 5) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/sin-retroceso-en-la-paridad-ieeq-5300538.html 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: AGENCIAS SE QUEDAN CON DINERO DE VIAJES 
Se niegan tres agencias de viajes a devolver el anticipo o pago total, así como hacer los cambios necesarios que los 
consumidores solicitan, comentó el titular de la delegación en Querétaro de la Profeco, Juan Rodríguez Valle. (DQ, 
principal) 
 
N: NO LO NEGAMOS 
Juan Marcos Granados, titular de la SSC, al referir el informe que dio el secretario de seguridad y protección 
ciudadana, Alfonso Durazo, donde precisa que, mediante su metodología para analizar la incidencia delictiva, 
Querétaro está haciendo un buen trabajo, precisó que el ejecutivo estatal nunca ha negado la presencia de este tipo 
de fenómenos. (N, principal) 
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AM: RESTAURANTES SE ALISTAN PARA REAPERTURA A LA NUEVA NORMALIDAD 
En busca de recuperar clientela y reiniciar actividades económicas, los restaurantes se alistan con sanitizaciones y 
organización de espacios para la nueva normalidad. (AM, principal)  
 
EUQ: SALUD: 54.2% DE MUERTOS SON ADULTOS MAYORES 
El 54.2% de los fallecimientos del Covid-19 y 19 Querétaro han sido persona 2 personas mayores de 60 años de 
edad 24.3% en personas entre los 50 y 59 años de edad. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE OFICIALIZA PERIODO INHÁBIL 
Luego del mensaje del gobernador en el que enfatizó en que no se volvería a la "normalidad" el próximo primero 
de junio, la junta local de conciliación y arbitraje hizo oficial la inactividad hasta el próximo 15 de junio. Ante la 
crisis de salubridad que se vive en México. Las autoridades locales han oficializado el mensaje de no salir de casa 
para actividades no esenciales hasta el próximo 15 de junio del 2020. (AM) 
  
QUERÉTARO REGISTRA 973 CONTAGIOS Y 111 MUERTES POR COVID-19; HAY 50 PACIENTES EN ESTADO 
CRÍTICO 
Hay 109 pacientes hospitalizados de los cuales 50 se encuentran graves. Se han registrado 111 defunciones. Con 
sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio 336 pacientes y 7 en la Unidad Médica y de Aislamiento 
COVID-19. Registro de 410 altas. (ADN) 
 
CERCA DE MIL CONTAGIOS 111 MUERTOS Y 50 GRADOS 
La lucha contra el Covid-19 continúa, a ver si alcanzó un acumulado de 973 contagiados, con los 30 que se 
sumaron, llegando a 111 personas fallecidas teniendo hospitalizados a 109 pacientes de los cuales 50 están 
reportados como graves. La SESEQ, reportó a través de la doctora Martina Pérez, que 336 personas se están 
atendiendo con aislamiento en sus domicilios y 7 en la UMA Covid-19 y se han dado a 410 pacientes de alta 
sanitaria. (N) 
 
NO SE LOGRÓ DOCUMENTAR FIESTA EN JALPAN 
Por Diego Rivera 
Se confirmó el reporte de que una fiesta en Jalpan de Serra, en la que participó una integrante de la FGE, sin 
embargo, no lograron documentarla, aseguró la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. (N) 
 
CONMEMORAN HOY EL DÍA MUNDIAL SIN TABACO 
La SESEQ se une a una conmemoración del Día Mundial sin tabaco, este 31 de mayo, y cuyo lema es: " proteger a 
los jóvenes de la manipulación de la industria y evitar que consuman tabaco y nicotina". (N) 
 
DENUNCIAN AMENAZAS Y RECORTE DE PLAZAS  
Por Alejandro Payán 
Trabajadores y médicos de las delegaciones estatales del ISSSTE se quejaron de que los nuevos administradores de 
la delegación están recortando plazas, amenazando y agrediendo a trabajadores, incluso ya cuentan con denuncias 
ante la FGE por agresiones y lesiones contra personal médico del Hospital General del ISSSTE. Desde el pasado mes 
de febrero cuando se nombró a Mariana Morán Cabrera en el puesto de administración indicaron que iniciaron a 
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realizar una serie de movimientos al interior de la dependencia federal sin enviar documentación y oficios de por 
medio. (DQ) 
 
PERSONAL ADMINISTRATIVO DE ESCUELAS EN QUERÉTARO REGRESARÁ A LAS INSTITUCIONES AL CIERRE 
DEL CICLO ESCOLAR 
Enrique de Echávarri, titular de la USEBEQ, precisó que el personal administrativo de las escuelas volverá sólo 
para el cierre del ciclo escolar y las actividades que esto conlleva. Y es que el 5 de junio terminarán las actividades 
de “aprende en casa”, posterior a ello hay 15 días de funciones administrativas y para ese momento el personal sí 
deberá acudir a las instituciones. (ADN) 
  
SIN GUARDERÍAS EN EL REGRESO DE INDUSTRIA 
Debido a que también pueden darse contagios de Covid-19 en los menores, las estancias infantiles y guarderías del 
estado permanecerán cerradas este primero de junio, cuando se prevé la integración de la construcción, la minería 
y la fabricación de equipos de transporte como actividades esenciales, informó Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. 
(DQ, N) 
 
REGRESÓ AL 10% DE SU CAPACIDAD AERONÁUTICA 
En el reinicio de la actividad Industrial planeado para mañana en Querétaro, hay sectores como el aeroespacial que 
regresarán con capacidades limitadas, pues estarán trabajando a 10 o 15% de su capacidad previa a que cerrarán 
por la pandemia, señaló Marco del Prete, titular de la SEDESU.  (EUQ) 
  
AEROPUERTO DE QUERÉTARO REANUDARÁ VUELOS DE FORMA PAULATINA 
En los próximos días el AIQ reanudará los vuelos a algunos destinos, así lo afirmó Marco del Prete, titular de la 
SEDESU. Por ahora Viva Aerobús, TAR y Volaris ya presentaron sus proyectos a la dependencia, a fin de iniciar en 
la segunda quincena de junio. (N, ADN) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
IMPOSIBLE, CASI INVIABLE QUE COMPAREZCA EL DIRECTOR DEL IQT 
Por Leticia Jaramillo 
En este momento de la pandemia es imposible y casi inviable que acuda a comparecer ante los diputados de la LIX 
legislatura del estado director del IQT, Alejandro López, informó la diputada Connie Herrera, presidenta de la mesa 
directiva del Congreso local. (N) 
 
LLAMA BEATRIZ ROBLES A NO POLITIZAR CRISIS SANITARIA 
Los legisladores, senadores o funcionarios públicos no son todólogos, y ante la crisis sanitaria debe permitirse y 
respetar a los expertos que están trabajando en las estrategias para combatir el COVID-19, por lo que no deberían 
estar politizando un tema de salud de todas y todos los mexicanos, sentenció la diputada federal por Querétaro, 
Beatriz Robles. (ADN) 
  
LEGISLADORES NO PREVÉN MÁS REFORMAS POR PANDEMIA 
Ante el semáforo rojo en el que se ubica Querétaro a nivel federal por el riesgo de contagios por COVID-19, desde 
la legislatura local no se tienen previstas reformas adicionales para coadyuvar con las medidas ya implementadas 
por las autoridades en el estado, refirió el diputado Roberto Cabrera, Presidente de la comisión de Seguridad y 
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Protección Civil en el Congreso local, quien añadió lo que se buscará es reforzar la conciencia ciudadana para 
seguir acatando las medidas de prevención. (ADN) 
   
INVIABLES LOS “PROYECTOS FARAÓNICOS” DE AMLO: AGUSTÍN DORANTES 
Ni la pandemia del gobierno ni la crisis económica en la que el Gobierno Federal tiene sumergido al país han hecho 
cambiar de opinión al presidente de la República, para que dé marcha atrás la construcción de tres de sus obras 
faraónicas: El Aeropuerto Internacional “Felipe Ángeles”, la refinería “Dos Bocas y el Tren Maya, así dijo Agustín 
Dorantes presidente del PAN. (N, Q) 
  
TENDRÁN QUE AJUSTARSE A LAS LEYES A LA NUEVA NORMALIDAD: DIPUTADA CONNIE HERRERA 
Por Leticia Jaramillo 
Cuando se lamentó que la gente regrese a sus actividades en lo que ha dado en llamar la nueva normalidad, será 
imperiosa la necesidad de ajustar las leyes a las exigencias actuales, al igual que los protocolos de movilidad 
porque esté 2020 ha marcado el inicio de una sociedad más consciente no sólo en la movilidad, también en la 
alimentación o en el trabajo, señaló la diputada Connie Herrera. (N) 
  

MUNICIPIOS 
 
GOBIERNO DE JALPAN HABILITA ESPACIO PARA AISLAMIENTO VOLUNTARIO DE PACIENTES CON COVID-19 
Para el gobierno municipal que encabeza Chely Amador así como para el cuerpo de regidores, trabajar de la mano 
de la SESEQ a fin de crear acciones en beneficio de la salud de todos los habitantes del municipio ha sido una 
prioridad, por ello desde hace varias semanas, personal de la dirección de obras públicas, ha trabajado arduamente 
a fin de habilitar 10 regaderas en el Auditorio Municipal así como 2 sanitarios para personas con alguna 
discapacidad y otros espacio que requerían de mejoramiento debido a que ese sitio fungirá como “centro de 
aislamiento voluntario para pacientes COVID”. (N, EUQ) 
 
CANCELAN 4 FIESTAS EN LA CAPITAL, HAY DOS DETENIDOS 
Como parte de los operativos que realizan en materia de sanidad por pandemia del Covid-19, durante las últimas 
24 horas la CEPC, suspenden la capital del estado cuatro fiestas, una de ellas era un festejo con mariachi, y en otra 
de las reuniones se detuvo a dos personas que adoptaron una actitud agresiva contra los elementos de seguridad. 
(EUQ) 
 
SOLICITAN APOYO EN EL CENTRO PARA INDIGENTES 
El centro de servicios temporales instalada en el parque alcanfores, impulsado por organizaciones de la sociedad 
civil y con el apoyo del gobierno municipal de Querétaro solicita el apoyo de víveres, ollas y lonas, informó la 
directora del instituto para prevenir conductas de riesgo, Adriana Bouchot. (EUQ) 
  
COMEDOR DE EPIGMENIO GONZÁLEZ ALIMENTADO A MÁS DE MIL 500 PERSONAS 
El comedor en caliente de Epigmenio González alimentado a más de mil 500 personas desde su comienzo el pasado 
11 de mayo, por el momento seguirán con este programa y no tiene fecha de conclusión, ya que intentan contribuir 
a la economía de las familias más afectadas por la contingencia. Cómo ha explicado el delegado Alejandro Delgado 
Oscoy, son diversos los habitantes de Epigmenio González que perdieron sus ingresos o estos se vieron 
disminuidos, además de que son varios los que tienen créditos Infonavit que deben pagar, es por ello que el 
comedor en caliente busca apoyarlos con hasta 2 porciones alimenticias diarias. (N) 
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PODER JOVEN COLÓN OFRECERÁ ASESORÍAS ACADÉMICAS Y PSICOLÓGICAS GRATUITAS 
El titular del Centro Poder Joven del Municipio de Colón, Ulises Hernández, anunció la aplicación de dos proyectos 
encaminados a mantener la estabilidad socio-emocional y las habilidades escolares de los jóvenes. (Q) 
  
UN PASEO VIRTUAL POR LA CULTURA 
Este martes en punto de las 20:00, el sitio de Facebook @quiero aprenderá invita a la charla que mano de las 
directoras de turismo Janet Lozada, de Tequisquiapan y Anna González, de Jalpan de Serra, llevarán al espectador a 
un viaje por los rincones de estos destinos. (DQ) 
  
ARTESANAS IMPULSAN CREACIÓN DE CUBREBOCAS 
Lucía García es una artesana de textiles de la comunidad de San Ildefonso Tultepec, en Amealco de Bonfil, quien 
desde hace un mes y medio se dedica a la confección de cubrebocas bordados y con doble filtro. Relató que ella, 
junto con 30 artesanas, desde febrero empezaron con la elaboración de muñecas para la venta en los lugares 
públicos para el periodo de Semana Santa, sin embargo, desafortunadamente se les cruzó la contingencia. (DQ) 
  
FUMIGAN CON DRONES PEDRO ESCOBEDO 
A través de drones el ayuntamiento de Pedro Escobedo ayudará a los productores de la región a proteger sus 
parcelas de las plagas que las amenazan. Omar Soria Arredondo, secretario de gobierno explicó que la falta de 
lluvias provoca el incremento de plagas y, por lo tanto, la pérdida de cultivos. (EUQ) 
  
LLAMAN EL CORRECTO MANEJO DE DESECHOS 
Es necesario que los tres niveles de gobierno implementan en una logística para la disposición final de residuos 
que se generan como consecuencia de la pandemia, sobre todo por el uso masivo de cubrebocas y guantes de látex 
entre la población para prevenir el contagio, consideró Rodrigo Ruiz, director de Proyecam Consultoría Legal 
Ambiental.  (ESSJR) 
  
VENDRÁN MIGRANTES AÚN SIN CARAVANA 
A pesar de la cancelación de la Caravana Migrante que se proyectaba para este verano, se prevé que haya paisanos 
que vengan desde Estados Unidos a San Juan del Río para visitar a familiares, razón por la que la regidora que 
preside la Comisión de Trabajadores Migrantes, Lourdes Sánchez, gestionó que el gobierno municipal ofrezca el 
apoyo que requieran.  (ESSJR) 
  
INVESTIGAN TALA EN SANTA CRUZ NIETO 
Se inició una investigación por la tala ilegal que se detectó en la comunidad de Santa Cruz Nieto, dijo el titular de la 
Dirección de Ecología Municipal, Luis Esperón, explicó que los primeros indicios señalan que puedo ser gente del 
lugar que busca obtener leña. (ESSJR) 
  
PRIVEN SOBRECARGA DE TRABAJO EN JUZGADOS 
El presidente de Los profesionales del derecho en San Juan del Río, Juan Carlos González López, dijo que tras 
culminar la época de descongelamiento derivado de la contingencia sanitaria provocada por el covid-19, los 
juzgados del municipio presentarán una sobrecarga de trabajo, ya que por meses se han tenido que dejar de lado 
algunos asuntos. (ESSJR) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
“YO SÍ ME CUIDABA”, AFIRMA VERÓNICA, LAS PRIMERAS SEMANAS QUIERES MORIR 
A pesar de haber guardado cuarentena desde febrero y hacer caso a todas las recomendaciones sanitarias, 
Verónica Estrada, de 43 años de edad, quien actualmente radica en el Estado de Querétaro, fue víctima de Covid-
19. Madre de un pequeño de 12 años, sufre uno de los capítulos más complicados de su vida: Salió en dos ocasiones 
a la verdulería y otra la ferretería y con eso bastó para adquirir el contagio. (N) 
  
MÁS DE 2 MILLONES DE PESOS HA DESTINADO LA UAQ A PROYECTO DE DETECCIÓN DE ANTICUERPOS 
Teresa García, rectora de la UAQ, informó que ya concluyó la primera etapa del tamizaje molecular con tres mil 
300 pruebas de COVID-19 aplicadas La UAQ ha destinado dos millones 340 mil 55 pesos para el proyecto de 
pruebas de detección de anticuerpos y vacunas del COVID-19; de estos, alrededor de 152 mil pesos provienen de 
donaciones. (CI) 
  
LABORATORIO UAQ REALIZADO 187 PRUEBAS OFICIALES 
Desde el pasado 11 de mayo a la fecha, se han realizado un total de 187 pruebas oficiales para la detección del 
virus SARS COV2, causante de la enfermedad de Covid-19, a través de laboratorio de Nivel 2 de Bioseguridad de la 
Unidad de Diagnóstico Molecular de la máxima casa de estudios y que está aprobado por el INDRE. (N) 
  
SOLICITA UAQ ANTENAS PARA MEJORA DE CONECTIVIDAD 
Hasta el momento se han prestado 30 computadoras y se compra de tiempo aire para 222 estudiantes de la UAQ, 
como parte de la red de apoyo académico durante la contingencia y que hasta el momento ha recibido un total de 
291 solicitudes de ayuda en diferentes categorías. (N) 
 
#AMLOVETEYA, SE MANIFIESTAN CONTRA AMLO EN QUERÉTARO 
Las manifestaciones se están llevando a cabo en la capital queretana, así como en el municipio de San Juan del Río, 
donde a borde de sus automóviles y con pancartas piden la salida del Presidente de la República, bajo el hashtag 
#AMLOVeteYa, dirigida por el frente nacional anti AMLO. De acuerdo a algunos ciudadanos que se manifiestan no 
están de acuerdo con sus políticas, como frenar las energías limpias, ni las acciones que ha tomado en medio de la 
pandemia, así mismo consideran que no está tomando acciones para enfrentar la crisis económica. (DQ, N, EUQ, Q, 
ADN) 
 
SJR SE SUMA A LA CARAVANA ANTI AMLO 
Esta mañana un grupo de automovilistas se sumaron a la convocatoria hecha a través de las redes sociales con el 
objetivo de mostrar su descontento ante las acciones que ha realizado el presidente de la República. (ESSJR, ADN) 
  
SENTENCIAN A 5 AÑOS DE CÁRCEL A EXFUNCIONARIOS MUNICIPALES DE QUERÉTARO 
Condenan a cinco años de prisión a dos exfuncionarios municipales y un particular que fue su cómplice en hechos 
que afectaron la hacienda de la administración 2015-2018 En audiencia de procedimiento abreviado, realizada, 
sólo porque los responsables pagaron el daño por casi 9 millones de pesos y aceptaron los hechos que se les 
imputó. (DQ, N, AM, Q, ADN) 
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EXFUNCIONARIOS MUNICIPALES ACEPTAN CULPA, PAGAN 9 MILLONES Y UNA MULTA; YA QUEDARON 
LIBRES 
En audiencia de procedimiento abreviado en contra del ex secretario de Gobierno del municipio de Querétaro 
Manuel Velázquez Pegueros y del entonces titular de Protección Fernando Martínez Garza, así como de un 
particular, el juez de control dictó condena de 5 años de prisión, delito del que aceptaron su responsabilidad y, 
debido a no ser considerado un delito grave, recobraron su libertad tras el pago por casi 9 millones de pesos y 
aceptaron los hechos que se les imputó. (EUQ, CI) 
  
COPARMEX QUERÉTARO PREPARA PROTOCOLOS DE SEGURIDAD E HIGIENE PARA REAPERTURA DE 
ACTIVIDADES 
Las empresas afiliadas a la Coparmex ya preparan protocolos de seguridad e higiene para que cuando el semáforo 
sanitario así lo permita puedan reanudar actividades otros sectores, por ahora no esenciales. De acuerdo con la 
presidente del organismo, Lorena Jiménez, las cámaras empresariales y patronales ya han sostenido reuniones con 
el gobierno estatal para preparar los escenarios de regreso. (N, ADN) 
  
INICIAN EL LUNES, 25 EMPRESAS DE CMIC 
Por Laura Banda 
Con la validación de protocolos por parte del IMSS de alrededor de 25 empresas constructoras, arrancará el 
regreso a las actividades esenciales esta industria en Querétaro mañana. El presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde, 
aclaró que este número de empresas tiene que ver con la cantidad de obras que se venían ejecutando hasta antes 
de la pandemia y que ahora serán retomadas y las primeras acciones en esta nueva normalidad del país. (DQ) 
  
SECTOR CONSTRUCCIÓN REDUJO SU PERSONAL A UN 30% 
El sector de la construcción reanudó sus actividades con una plantilla laboral que se redujo 30%, por el 
confinamiento ante la emergencia sanitaria, informó la arquitecta Zasha Lezama, quien agregó que el objetivo 
está reincorporación es detener la caída del sector, ya que en este momento no es posible pensar en un 
crecimiento. (N) 
  
CONMEMORAN EL 153 ANIVERSARIO DE “LA SOMBRA DE ARTEAGA” 
La Dirección Estatal de Archivos de Querétaro conmemora, como cada 30 de mayo, el aniversario del Diario Oficial 
del Estado “La Sombra de Arteaga”, que cumple 153 años en este 2020. (N, Q) 
  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
BAJO RESERVA 
Queretanos desafían el coronavirus y salen a las calles a manifestarse. Estamos en los días en los cuales Querétaro 
está registrando por día entre 40 y 50 nuevos casos de Covid-19, la autoridad Estatal sanitaria dice que todavía no 
alcanzamos el número de contagios máximo. En todo ese contexto, nos dicen, resultados sorprendentes e 
inentendible que se les permitiera a varios cientos de personas manifestarse por la capital queretana en plena 
pandemia para expresar su desacuerdo con las políticas del presidente AMLO. Ahora habrá que esperar si este 
hecho trae repercusiones negativas en materia de posibles contagios, pues recordemos que en fechas recientes 
como el 10 de mayo, en que se relajó el confinamiento, aumentaron los enfermos de coronavirus. La autoridad 
sanitaria dar a un manual en materia de transporte de las Industrias. Nos comentan que en las próximas horas se 
tendrán definiciones en uno de los temas que más preocupa a las autoridades y empresarios: El transporte en el 
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reinicio de la actividad industrial. El consejo Estatal de salud dará indicaciones a las empresas de cómo deberá 
transportar a sus trabajadores a los centros de producción. El objetivo es que no se den brotes de Covid-19 en las 
Industrias, que se podrían generar en el momento en que los obreros viajan en los camiones. Por eso se deberá 
evitar el hacinamiento en las unidades y guardar la sana distancia y eso no será fácil. (EUQ 2) 
 
PULSO 
Por Andrés González Arias 
El Clan. Puestos ya en la imaginaria del proceso electoral que viene – con todo y la pandemia encima y a pesar de 
no poder bajar la curva de mortandad local – los dos y más recientes movimientos internos del Partido 
Revolucionario Institucional en Querétaro (cambio de delegados municipales y la renuncia de Jorge Valenzuela ), 
aunados al ruido que ayer movieron y removieron las redes sociales, hicieron que parte del priismo de los 
municipios de El Marqués y de Corregidora se pusieran en guardia, por decir lo menos, para comenzar a armar la 
contra a las decisiones cupulares operadas por la actual dirigencia del Comité Directivo Estatal y teniendo como 
primer impulsor la mano invisible de José Eduardo Calzada Rovirosa. La maniobra más evidente y me atrevería a 
decir que hasta burda, es cómo se manejaron las definiciones priistas en el municipio de El Marqués, entrevere de 
caminos, lealtades e intereses. El nuevo delegado municipal para este municipio es el Lic. Manuel Pozo Cabrera, 
persona que trabajó como Oficial Mayor en el gobierno de José Calzada; de ahí paso a ser delegado de la Secretaria 
de Desarrollo Social en el estado e inmediatamente fue candidato a la alcaldía de Querétaro siendo gobernador el 
mismo personaje. Tiene pues Manuel, una carrera política que presumir, pero también es innegable su cercanía 
con Pepe Calzada. O…¿La negaría usted don Manuel? En estos días, es que el CDE del PRI – el PRI de Paul Ospital, 
perdón de Pepe Calzada – lo nombra como Delegado Municipal para El Marqués, cuando antes – otro calzadista por 
sangre – don Mario Calzada, había sido designado como Coordinador de Delegados Municipales en el estado. 
Tenemos entonces, un presidente del CDE del PRI de origen calzadista – Paul Ospital -; un delegado municipal, 
Manuel Pozo, calzadista; designado por un presidente del CDE también calzadista y como regidor en funciones a 
Mario Calzada, coordinador de Delegados Municipales pero que además busca de nuevo la presidencia municipal 
de El Marqués. Entonces, si “vemos que camina como pato, nada como pato y además le hace cua cua”, lo que 
estamos viendo es un pato. Las encuestas en ese municipio, las más recientes, no favorecen al PRI. Tampoco a 
MORENA. En los últimos sondeos es el PAN el que encabeza preferencias. Sin embargo, una gran parte del priismo 
de ese municipio se opuso a esa evidente y rupestre maniobra. Y si a esto le suma de que el anterior coordinador 
de delegados que era el Ing. Rubén Galicia Medina y lo mueven para poner a don Mario, el distanciamiento ya 
existente entre los dos, se agranda. Y en lontananza, sin aparecer siquiera en el estado, está la mano que mece esta 
cuna; la de José Eduardo Calzada Rovirosa, gobernador priista de Querétaro 2009, 2015. Y ¿Qué busca este 
personaje en la política interna del PRI? Por una de las alianzas en la cúpula de este partido, es que nuestro 
personaje queretano se suma al proyecto de Alejandro Moreno, el actual presidente del CDE del PRI pero a cambio 
de que llegara al CDE otro queretano, que ya estaba además ahí, trabajando con el dirigente nacional del PRI, como 
presidente del Instituto de Formación Política “Jesús Reyes Heroles”. Una vez que “Alito” alcanza la dirigencia 
nacional del PRI, el cumplir su compromiso de Querétaro fue fácil y por demás sencillo. Así llegó Paul sin haberse 
dado aquí ningún proceso interno de selección de su presidente. Ese fue el encargo que “Alito” le hizo a don Jorge 
Meade Ocaranza, delegado primero y posteriormente delegado en funciones de presidente. Con “Alito” en la 
dirigencia nacional ¿Qué es lo que busca Pepe Calzada? Nuestro conocido personaje la apuesta a dos cuestiones. 
Que siga como senador suplente de don Carlos Aceves del Olmo, respetable líder nacional cetemista que ya rebasó 
los 79 años de edad, que pida licencia para atender sus males y Calzada ascienda al cargo como senador. Que la 
salud le de muchos años a don Carlos. Y la otra: Que estando “Alito” en la dirigencia nacional, nuestro personaje 
queretano busque una diputación federal – que aquí difícilmente ganaría – pero que para hacerla posible, su 
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partido lo postule a ese mismo cargo, pero por la vía plurinominal, en donde no tendría mayor problema. Y… 
¿Porque no una diputación federal por su tierra, donde fue gobernador priista reciente, donde tiene conocimiento 
y ascendencia entre los suyos? Y estando además como presidente del CDE uno de sus discípulos – Paul, cuyo lema 
cuando fue candidato a diputado federal fue “siguiendo los pasos de Calzada” – no tendría tampoco mayor 
problema. Claro que no lo tendría, no en casa con los de su partido, sino con los de enfrente, con el panismo del 
actual gobernador, el mismo que el 1 de octubre del 2015 – y estando ahí el priista don Jorge López Portillo, 
gobernador interino por entregar el gobierno – les advirtió a los dos, a Pepe y a Jorge, que “no habrá perdón al 
pasado ni fuero político para nadie” achacándole a ese gobierno un “boquete financiero por 650 mdp”, boquete que 
quedó guardadito pero no olvidado, solo por si algo se ofrecía. Y por eso Pepe – y desde entonces – no se para en su 
estado, no para hacer presencia política y menos para arar la milpa priista en vistas a una posible candidatura 
como diputado federal. Y otra, porque aún no se cumplen los cinco años de su salida como gobernador y se 
mantiene vigente ese “guardadito”, anunciado públicamente en la toma de posesión del gobernador en funciones, 
en el mismísimo Teatro de la República. Estos son los antecedentes por los que una parte del priismo del 
municipio de El Marqués, anda más que molesto. Con todo esto, ya para que le digo como se podría anticipar que 
viene la candidatura del PRI a la presidencia municipal de ese lugar. Así, la generalidad de los ex alcaldes priistas 
de ese municipio, están haciendo la puja por otro lado. Y ahora, más resueltos que nunca. Lo del municipio de 
Corregidora, es otra historia. El “clan” sigue operando, hasta por las solo plurinominales. (CI) 
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